

## Dinamarca: Campaña cero Accidentes

La confederación empresarial Confederación Industrial Danesa, conjuntamente con la Confederación Sindical de Trabajadores Industriales y la administración laboral, que participa a través del Servicio Danés para el Medio Ambiente Laboral, vienen desarrollando desde marzo de 2001 la campaña "cero accidentes". La campaña es el resultado de una cooperación entre las tres partes, ampliando la tradicional negociación tripartita en materia de legislación laboral. La campaña se ha desarrollado en dos direcciones diferentes: la edición de materiales (carteles y pegatinas) y la difusión de 30 medidas para prevenir accidentes.



La campaña "cero accidentes" es una iniciativa única como resultado de la cooperación tripartita. La campaña está dirigida a los comités de empresa, a los directivos y a los trabajadores en centros industriales y el material utilizado en la misma se ha adaptado a dichos lugares de trabajo. Esto está implícito en los mensajes, los refranes y las imágenes en los carteles y pegatinas que constituyen una de las líneas de la campaña. La otra línea es una relación de 30 ejemplos de buenas prácticas, es decir, las descripciones de los distintos métodos con los que se han logrado éxitos en la prevención de accidentes industriales. Dichos métodos van desde la definición de políticas preventivas, la documentación, la cultura preventiva y la participación de los trabajadores hasta las medidas de emergencia.

No es posible medir si realmente la campaña ha reducido el número de accidentes en la industria, pero sí ha servido para transmitir dos realidades: primero que los accidentes pueden prevenirse y segundo que todos los que trabajan en la industria son vulnerables a ellos. El próximo reto es iniciar campañas locales en las empresas apoyándose con los 30 ejemplos de buenas prácticas.



**SERVICIO INTEGRAL de HIGIENE  
SEGURIDAD y MEDIO AMBIENTE**

**FUERZA AEREA 3100 - FUNES (SF  
Tel./Fax: (0341) 4934419/155-408944  
E-mail: sihisein@cablenet.com.ar**

---

Muchos especialistas en prevención de riesgos han solicitado un foro de intercambio de experiencias en la prevención de accidentes. La Organización de Trabajadores Industriales de Dinamarca y la Confederación Industrial Danesa están preparando un proyecto para organizar dichos foros de intercambio que no se limitarán a los gestores de la prevención. También se invitará a participar a los miembros de los comités de salud y seguridad en las empresas. Ambas organizaciones creen que se fortalecerá la cooperación creando estos foros compartidos por directores, mandos intermedios y delegados de prevención para debatir los métodos de prevención de accidentes. Desde nuestro punto de vista es importante la cooperación en la prevención de accidentes, pero también es importante respetar que los empresarios tienen una responsabilidad especial y un derecho a gestionar y definir las estrategias preventivas.

**Revista por experiencia  
Autor: IBEN POSTINI AK.**

**Consejera de salud y seguridad de la Confederación Industrial Danesa**